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回覧 

令和 3 年(2021 年)度 第 十二 回  定例役員会  2021 年 12月 4日（土）  

            （第 62 回・最終回） 
         ～2021 年 12 月 4 日（土）作成～    （会場：新・福庭公民館） 

＜ 館長報告 ＞ 館長 土井 承夫（どいよしお） 

今年のカレンダーもあと 1 枚となりました。師走の慌ただしさの中、令和 3 年が駆け

足で過ぎてゆきます。放送でもお伝えした様に 4 年前から進めてきた公民館新築    

プロジェクトは数々の困難を乗り越えて予定通り 11 月 30 日に完成致しました。   

これまでの皆様のご支援ご協力に対して深く御礼申し上げます。 

 

＜ 新・福庭公民館の雄姿 ＞ 

 

～令和 3 年 11 月 30 日（火）完成した新・福庭自治公民館 ～ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

公民館ではない様なデザインで倉吉市のユルキャラ「くらすけ君」に似ている

部分もありますね。玄関の扉は私が無理を言ってグレードアップしてもらい

ました。表札は檜（ヒノキ）一枚板にプロが刻しました。100 年先まで使って

頂きたいとの願いから奮発しました。公民館内部の木材のほとんどは檜（ヒノ

キ）です。その香りも楽しんでください。夜はセンサーで上の照明が光ります。 
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＜2 階大会議室です。毎月の役員会はこの部屋で行ないます。正面左がピアノ、右が 

65 インチ大型テレビでブルーレイプレーヤー付、最新の HITACHI 製エアコン 2 台 

と新しいホワイトボ―ドです。天井の照明は明るさ自由自在です。手前には IH コンロ 

付きミニキッチンがあります。お湯を 1 階まで取りに行く必要はありません＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜1 階応接室（小会議室）とお隣の調理室＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ これらの写真については見て頂くと分かると思います。トイレは男子、女子、多目的の

3 種類あります。いずれも自動照明点滅・オールシャワータイプです。会議用のテーブル

や座椅子は大会議室隣の収納室に入っています。階段は幅広で一番緩やかな傾斜にしてい

ます。勿論、手すり付きで間接照明です。配布物・コピー室には手前に班別ボックスが 

あります。放送室には防音壁が採用されています ＞ 
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総 括 

＜ 福庭自治公民館新築プロジェクトの経過説明 ＞    

 (Progress Report / プログレスレポート・ 2018 年 4 月～2021 年 12 月 )   

 
＜Phase１＞～フェイズ １（第 1 段階目）～法人化と所有権移転～ 

＊ 2018 年 4 月 7 日付 「館長報告」4 月号にて「福庭自治公民館の新築」を 

  全住民の皆様へ提案する。 

＊ 倉吉市地域づくり支援課殿にお聴きして公民館建設に供する助成金について学ぶ

（「館長報告」同年 6 月 2 日付） 

＊  助成金受給にはまず「福庭自治公民館の法人化（認可地縁団体への移行）が必要。

さらに、法人化された公民館に当時の 7 人の個人共同名義を移転する「所有権 

移転」の作業が必要で、この村中（むらなか）7 名の相続権に係る膨大な数の  

親族縁者全てから承認の捺印をもらわなければならない。これが第一段階での最

大の難関だった。然し、その 3 年前に法律の改正が行われその作業が一部緩和さ

れたので、そこを突破口に福庭町の西川正志司法書士殿のご尽力により 2019 年

7 月 22 日付けで「不動産 所有権の登記名義を許可前の個人名義から法人化さ

れた福庭自治公民館に全て移転する事が完了した。（国や県や市からの助成金は

個人に与える事はできない。若しそうすると我も我もと個人から要求が来るか

ら。そのためどうしても会社組織の様な法人にする必要がある。然し、法人化は 

市役所殿へ申請後 2 週間程度で出来るが、そこへ個人の所有権を移転させるのが難

しく法律の改正前までは不可能に近い作業だった） 

                  ↓ 
＜Phase 2 ＞～フェイズ 2（第 2 段階目）～コミュニテイセンター助成金の  

申請と財源確保～ 

＊建設推進員会の設立：館長、副館長、総務部長、行政経験者、建築関係者の 

 5 名で構成し本プロジェクトの詳細を具体的に検討実行していく事になった。 

（「館長報告」2019 年 3 月 2 日付）また旧建物は解体し現在の土地に建設する。 

＊2019 年 7 月 28 日 臨時総会の開催～財源は（１）特別会計の繰越金を含む 

 貯金 1,000 万円（２）倉吉市のコミュニテイセンター助成金最高額 1,500 万円（３）

倉吉市の施設整備補助金 90 万円（限度額）（４）倉吉市の自治公民館施設整備貸付制

度（山陰合同銀行に委託）の限度額 2,000 万円の合計約 4,600 万円とする内容が承認

された。最後の貸付金 2,000 万円の返済は現行の公民館特別会計の中から 15 年の 

半年賦元金均等償還にて返済する。この返済の為に住民から別途頂くお金はない。

（建物だけで 4,600 万円は大きい建造物） 
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＊2019 年 9 月 11 日付けにて約 40 ページのコミュニテイセンター助成金申請書 

 を市役所殿へ提出した。 

＊2020 年 2 月 2 日（日）に倉吉市社会福祉協議会主催の小地域福祉活動研修会に   

おいてパワーポイント資料を使って本プロジェクトについて発表した。 

 翌日 2 月 3 日付け日本海新聞 20 面（地域総合面）にこの内容が掲載され、市の助成

制度を利用し「住民の負担なく」建設される旨が報じられた。 

＊上記 40 ページの申請書審査結果は 2020 年 3 月 31 日付けで「不採用」となった。 

＊翌年 2020 年 9 月 11 日付けにて約 50 ページのコミュニテイセンター助成金申請書

を市役所殿へ提出した。 

＊翌年 2021 年 3 月 30 日付けでコミュニテイセンター助成金最高額 1,500 万円 

 は「合格・採用」となり、同時に市の施設整備補助金限度額 90 万円も支給される事

になった。 

＊倉吉市自治公民館施設整備貸付金 20,000,000 円の融資は 12 月 1 日に実行された。 

 既に山陰合同銀行倉吉支店殿により行われた。 

                  ↓ 
＜ Phase 3 ＞～フェイズ 3（第 3 段階目）～指名競争入札による解体と新築の 
       それぞれの業者決定及び解体、新築工事の着手から完成まで～ 

＊助成金が予定通り支給となったので財源が出揃った。公民館は準公共施設であり  

尚かつ財源の 3 分の 1 が行政側からの助成金であるため、会計法や地方自治法に  

基づき決められている指名競争入札にて解体業者と新築業者それぞれを決める事に

なった。 

＊解体業者は 3 社が応募されたが、2021 年 5 月 7 日の入札で（株）新喜建工殿 

  が 1,804,000 円（税込み）で落札した。納期通り本年 6 月 30 日までに解体工事を  

完了した。 

＊新築業者は本年 6 月 15 日に指名競争入札を行った。建設推進委員会で入札会社の 

条件を決めた。即ち、鳥取県中部地区の建設会社でこの上井地区に本店または支店を

有する会社であるという条件で数を絞った。 

＊その結果、井木組、伊藤工務（福庭）、馬野建設、高野組、酒井建設、ハレル、向井

組（アイウエオ順）の 7 社が選ばれた。これら 7 社には公平に見積もり依頼書と見積

もり図面を渡し当日の入札に臨んで貰った。入札の結果、馬野建設殿が最も安い価格だ

ったので落札された。この手続きに発注者の意図が介入できる余地は全くない。 

＊落札価格は、税込みで 40,920,000 円だった。 

＊新築工事は 2021 年 7 月 1 日から始まり納期の 11 月 30 日完成した。工程は 1 日の

遅れもなかった。12 月 5 日に内覧会（見学会）、19 日（日）に竣工式を行う。 
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＜ Phase 4 ＞～フェイズ 4（第 4 段階目）～新公民館完成後の作業～ 

＊2021 年 12 月 1 日～2 日・・エアコン（全室）、大型 TV、DVD、冷蔵庫等の家電品

の搬入また Wi-fi のシステム構築。 

＊12 月 3 日（金）・・業者のよる引っ越し作業（最大値引き価格にて）同時に会議用  

ホワイトボード、会議用テーブル、高齢者用座椅子、食器棚、カーテン・レール等が

各業者から搬入設置される。 

＊また、住民からの寄贈品である中古ピアノ、１階 8 帖用中古薄型 TV、DVD や応接 

セット（ソファーとテーブル）、沢山の食器類が搬入される。 

＊12 月 4 日（土）・・前日運ばれた荷物を公民館役員と一般住民有志で整理設置する。 

同日 18 時 30 分よりこの新公民館で 12 月定例役員会の開催。 

＊12 月 5 日（日）午前 10 時から 14 時まで内覧会。福庭住民に限らず全ての方々に  

ご覧頂く。 

＊12 月 19 日（日）午前 10 時より竣工式と式後の見学会を開催。 

＊12 月中に建築登記、土地登記の完了。また、コミュニテイセンター助成金と施設  

整備補助金の実勢報告書を作成して市役所地域づくり支援課殿に提出する。 以上       

 
 

＜福庭自治公民館新築特別寄附金（自主的な寄附）の集計状況＞   

住民の皆様からの自主的な寄附金です。ありがとうございました。 

この寄付金の受付期限を新公民館が完成した令和 3 年 11 月末日と致しました。 

また新公民館完成後も様子を見ながら引き続き受け付け致します。 

＊令和 3 年(2021 年) 11 月 30 日（火）現在の集計結果(総計)は次の通りです。 

（１） 寄付頂いた世帯数： 155 世帯 （全体の約 37.4%） 
（２） 寄附金の合計：    492 万円 

（３） 個々の寄付金額の概要：最高額：30 万円（1 名）30 万円（福庭青年団）        

 25 万円（2 名：1 名は福庭、もう 1 名は福庭以外の方です）20 万円（1 名） 

10 万円（12 名）5 万円（11 名）、3 万円（23 名）、2 万円（16 名）、1 万円（85
名・内 1 名は福庭以外の方です）1 万円未満（4 名） 

 

この自主的な寄付金はプラスアルファー、つまり予備の財源として設定しま 

した。然しこれが増えれば増える程低利借入金の返済額と返済期間が減って 

いくという重要な財源でもあります。その金額に応じて寄付金銘板にお名前を

刻(こく)し永く新公民館に掲げます。 



6 
 

＜重 要＞（先月 11 月号のリピートです） 

＊寄付者銘板のタイトルは「福庭自治公民館建設寄付（自主的な寄付）金贈者 
 御芳名」とさせて頂きます。 
＊2 年前の平成 31 年（2019 年）2 月に寄付をされる皆様全員から申告書を提出

頂いていますが、「名前を公表しない」と書かれた方については銘板にお名前を

刻しておりません。その代わり、例えば寄付額一万円の方々は「匿名（とくめ

い）36 名」と表現させて頂いております。 
＊様々な理由や事情で寄付をされていない方が全体の半分以上いらっしゃいま

すが、今回の趣旨はあくまでも「自主的寄付」であります。寄付をされていない

方々も新公民館を堂々と利用して下さい。決して遠慮されたり躊躇（ちゅうち

ょ）されたりしないで下さい。公民館費を頂いている方、即ち福庭自治公民館 
加入全世帯の皆様は平等公平かつ自由に新施設をご利用ください。町外のお知

り合いの方々も福庭の方が一緒であれば自由にご利用ください。また町外の  

皆様だけでご利用の場合は、従来からの所定の安い利用料でお使い頂けます。 

 

＊新公民館の玄関を入って左側にこの「自主的寄附御芳名銘板」の紙コピーを 

貼りますので、誤字・脱字等間違いがないかどうかチェックしてください。 

竣工式の 12 月 19 日（日）迄には正式なアルミ製銘板を同じ位置に設置致し  

ます。 

～シリーズ「心に残った一曲」（第 1３ 弾・最終回）～ 

嵐（あらし）の「ふるさと」 です。特に 3 番、4 番の歌詞を詠んで下さい。 

～作詩：小山 薫堂 作曲：youth case（ユースケース）歌唱：嵐 ～ 

 

夕暮れせまる空に 雲の汽車見つけた     
なつかしい匂いの町に 帰りたくなる 
ひたむきに時を重ね 想いをつむぐ人達  
ひとりひとりの笑顔が いま 僕のそばに 

 
巡りあいたい人がそこにいる やさしさ広げて待っている 
山も嵐も海の色も いちばん素直になれる場所 
忘れられない歌がそこにある 手と手をつないで口ずさむ 
山も嵐も海の色も ここは ふるさと 
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朝焼け色の空に またたく星ひとつ  
小さな光が照らす 大いなる勇気 
なにげない日々の中に 明日（あした）の種を探せば 
始まりの鐘が響く いま 君のために 

 
雨降る日があるから虹が出る 苦しみぬくから強くなる 
進む道も夢の地図も すべては心の中にある 
助け合える友との思い出を いつまでも大切にしたい 
進む道も夢の地図も それは ふるさと 

 
巡りあいたい人がそこにいる やさしさ広げて待っている 
山も風も海の色も いちばん素直になれる場所 
忘れられない歌がそこにある 手と手をつないで口ずさむ 
山も風も海の色も 君の ふるさと 
僕の ふるさと  
ここは ふるさと  
＜背景と解説＞ 
今年の 5 月の休暇の時に大阪に住んでいる私の次男の嫁、友佳梨（34 歳）と電話で   

話をした。その際に彼女にも毎月メールで読んで貰っているこの「館長報告」の最後   

12 月号は「嵐の”ふるさと”」を採り上げると約束した。彼女は埼玉県熊谷市の出身で 

市内の籠原（かごはら）という町に実家があり学生時代は電車で片道 1 時間 40 分かけ

て東京・吉祥寺にある女子大に通っていた。私が現役時代に勤めていた日立金属もこの

籠原に熊谷工場を持っていて磁性材料の製造やプラント事業の展開などを行っていた。

だからその意味でも我が家とご縁があったのかも知れない。最近は夏の暑さでは常連の

熊谷に鳥取県が迫っている。JR 倉吉駅も JR 熊谷駅の様に改札を出たら噴霧器の冷た

い霧を乗客に浴びせてくれるサービスが欲しい。 

嫁との約束を違（たが）えるわけにはいかないので最終回の「心に残った一曲」はこの

曲にした。 鳥取県で「ふるさと」といえば鳥取県出身の岡野貞一が作曲したあの有名

な「うさぎ追いしあの山・・」だが、この嵐の「ふるさと」も 2012 年に第 80 回の 

NHK うたコン小学校課題曲に取り上げられた名曲だ。私個人の感想としては朝ドラ 

「ちりとてちん」で再ヒットした五木ひろしの「ふるさと」よりも胸に響く。特に太字

にしている 3 番と 4 番そしてフィナーレの部分は私が 60 回を超えるこの報告書で申し

上げてきた内容だ。雨降る時や苦しい時に一緒になって考えてくれる人、そして山の風

や海の色を素直に美しいと言ってくれる人、そんな人達が集うところがこの新しい  

公民館であって欲しい。そう願いながら私の「館長報告」を完結させて頂きます。 

長きに亘り読んで頂き有難うございました。皆様どうぞお元気でそしてお幸せに・・完 


